

PLACE KLÉBER

Le général délivré de la crasse

Libéré hier de son corset d'échafaudages, le bronze du général Kléber a recouvré son éclat d'antan, au coeur de la cité. Le lifting des statues engagé par la Ville se poursuit, à l'occasion des 60 ans de la Libération de Strasbourg.

Adossé à la statue, en signe de soumission, le sphinx rayonne, sous le soleil. C'est que les ouvriers ont... libéré son maître, hier matin. Prisonnier d'un échafaudage depuis quatre jours, le général Kléber, tout en bouclettes et en rouflaquettes, débarrassé de sa couche de crasse, s'appuie à nouveau avec assurance sur sa canne.

Dépouille embaumée sous la statue

Négligemment jetée sur l'épaule, sa redingote -impeccable après une nettoyage intégral- souligne la majesté du général en chef des Armées napoléoniennes en Egypte, né à Strasbourg en 1753 et assassiné au Caire en 1800.

Sa dépouille embaumée, ramenée d'Egypte dans un cercueil de plomb et déposée sur l'île d'If, près de Marseille, a été transférée en 1818 dans sa ville natale. Puis inhumée dans un caveau -sous la statue- sur l'ancienne place d'Armes, qui deviendra dès lors la place Kléber. C'est l'oeuvre en bronze du sculpteur Philippe Grass, en 1840, qui avait été sélectionnée pour représenter le général strasbourgeois.

Victime des outrages des pigeons, du temps et de la pollution, la statue phare de la ville -tellement familière qu'on ne regardait plus à force de la... voir tous les jours- couverte de traces noires, a subi un premier nettoyage : « Les différents panneaux de bronze de l'ossature de fer ont été ravivés », explique Olivier Meazza.

« Une patine à froid a ensuite été appliquée pour en boucher les pores. Cela va renforcer la protection contre les agressions de l'eau », poursuit le responsable des restaurations, aux entreprises Meazza.

Rafraîchi

Ce qui a pour effet de faire « ressortir les traits du visage du général ». Le socle de la statue -en granit des Vosges- a lui aussi été rafraîchi.

Après les généraux Leclerc (sur la place Broglie) et Kléber, le chantier de nettoyage, engagé par la Ville pour les célébrations des 60 ans de la Libération de Strasbourg, va se poursuivre. « Dans dix jours, nous nous attaquons au nettoyage de la statue de la place de la République, puis à celui du char du Général-Patton avec son socle de granit au Port-du-Rhin », annonce Olivier Meazza.

Philippe Dossmann